
 

 

                                                            

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           15.01.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     14.01.2021 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:30 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 7 Ortschaftsräte sind anwesend, Herr A. 
Faulhaber und Herr P. Jochmann sind entschuldigt. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Frau A. Kern 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 7/0/0    

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 10.12.2020  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 7/0/0 angenommen. 

TOP 4 VII-A-00993-NF-03- Angleichung demokratischer Grundsätze 

- Es handelt sich um einen Antrag des Jugendparlaments der Stadt Leipzig. 
- Der Antrag führt in seiner Begründung aus, dass die Ortschaften den 

Stadtbezirksbeiräten untergeordnet werden könnten. Das verstieße jedoch gegen 
die bestehenden vertraglichen Vereinbarungen und der SächsGemO. 

- Das Jugendparlament möchte dies im Rahmen eines Workshops vorantreiben 

Votum: 0/7/0  abgelehnt. 



 

 

TOP 5 VII-A-00993-VSP-01-Angleichung demokratischer Grundsätze 

- Anlehnend zu TOP 4 gibt es im Verwaltungsstandpunkt noch einige zu klärende 
Anmerkungen, dies betrifft für Böhlitz-Ehrenberg die „Brauchtumsmittel“ die im 
Eingemeindungsvertrag als „besondere Zusagen“ vereinbart worden sind. 

- Brauchtumsmittel sind nur für ortsansässige Vereine und Institutionen zu 
vergeben, diese können nicht als Investitionen verwendet werden. 

- Es wird seitens des OSR BEH nochmals auf den Unterschied zwischen den 
Haushaltsmitteln der Stadtbezirksbeiräte und den Brauchtumsmitteln der 
Ortschaftsräte hingewiesen. 

- Der OSR BEH fordert, dass wenn OR und SBB gleiche Rechten und Pflichten 
erhalten sollen, dies auf einer Ebene nebeneinander und nicht untergeordnet 
geschehen muss. 

Votum: 0/6/1 abgelehnt. 

 

TOP 6 Diskussion HHÄA Schilder Bielagarten  

- Der Haushaltsänderungsantrag (HHÄA) wird vorerst abgesetzt. 
- Das Amt für Stadtgrün- und Gewässer möchte nochmals in Absprache mit dem 

Bauhof BEH prüfen, ob Schilder im Bielagarten umgesetzt bzw. neu aufgestellt 
werden- 

- Laut Anfrage an die Stadt Leipzig gilt der gesamte Bielagarten als Spielplatz und 
damit sei das Betreten mit Hunden nicht erlaubt. 

TOP 7 Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 1 

Beschlussvorlage 2021/01/01 

Jubilare 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg beschließt die Vergabe von Mitteln des öffentlichen Brauchtums 
in Höhe von 1200,– Euro für die Jubilare des Ortes. 

VOTUM 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

 

7 

 

0 

 

0 

 

Aufgrund des § 20 SächsGemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

 



 

 

Beschlussvorlage 2021/01/02 

LVZ E-Paper 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg beschließt die Vergabe von Mitteln des öffentlichen Brauchtums 
in Höhe von 340,– Euro für den Bezug des E-Papers der LVZ. 

VOTUM 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

 

7 

 

0 

 

0 

 

Aufgrund des § 20 SächsGemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

Beschlussvorlage 2021/01/03 

Nutzung Räume Große Eiche 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg beschließt die Vergabe von Mitteln des öffentlichen Brauchtums 
in Höhe von 4000,– Euro für die Anmietung von Räumen im SKZ „Große Eiche“ für Vereine des Ortes. 

VOTUM 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

 

7 

 

0 

 

0 

 

Aufgrund des § 20 SächsGemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

 

 

 

 

 

Beschlussvorlage 2021/01/04 



 

 

Homepage 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg beschließt die Vergabe von Mitteln des öffentlichen Brauchtums 
in Höhe von 96,– Euro für die Unterhaltung der Homepage des Ortschaftsrats. 

VOTUM 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

 

7 

 

0 

 

0 

 

Aufgrund des § 20 SächsGemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

Beschlussvorlage 2021/01/05 

Ehrenamtsveranstaltung des OR 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg beschließt die Vergabe von Mitteln des öffentlichen Brauchtums 
in Höhe von 2000,– Euro für den Neujahrsempfang des Ortschaftsrats (Auszeichnungsveranstaltung). 

VOTUM 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

 

7 

 

0 

 

0 

 

Aufgrund des § 20 SächsGemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

TOP 8: Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 2 

 

Beschlussvorlage 2021/01/06 

Zuschuss Gemeinde-Blatt 

Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg beschließt die Vergabe von Mitteln des öffentlichen Brauchtums 
in Höhe von 2300,– Euro als Zuschuss für die Berichterstattung über die Ortschaftsratssitzungen im 
Gemeinde-Blatt Böhlitz-Ehrenberg. 



 

 

 

VOTUM 

Zustimmung Ablehnung Enthaltung 

 

6 

 

0 

 

0 

 

Aufgrund des § 20 SächsGemO war ein Mitglied des Ortschaftsrates (Denis Achtner) von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

 

TOP 9  Informationen 

- ergänzend zu TOP 6 „Bielagarten“ hatte Herr D. Achtner ein Gespräch mit Herrn 
Sachse (Ordnungsamt) bzgl. von Kontrollen im Bielagarten, diese seien wegen der 
„Corona-Pandemie“ zurzeit nicht möglich, da es an Personal fehlt. 

- Die Neugestaltung der Kreuzung Leipziger- Burghausener-Straße soll nochmal 
diskutiert werden. 

- Herr D. Achtner informierte, dass die Stadt Leipzig den Bürgerservice für die 
Zukunft fit machen möchte. Dazu zählen Digitalisierung und Online-Angebote. In 
der dazu veranstalteten Videokonferenz mit Bürgermeister Hörning unterstrich D. 
Achtner, dass es dennoch einen Bürgerservice vor Ort geben müsse und das 
Bürgeramt, wie im Eingemeindungsvertrag festgehalten, erhalten bleibt, solange 
der Bedarf dafür besteht. Schließlich müsse man auch an die denken, die keinen 
Online-Zugang besitzen und/oder nicht fähig sind, die notwendige Technik zu 
bedienen.  

- Bis 2030 soll der neue Bürgerservice aufgebaut werden. Es wird weitere 
Beratungen dazu geben 

- Es wurde wieder festgestellt, dass im „Allris“ das Problem mit ortsbezogenen 
Suchbegriffen noch nicht gelöst wurde. 

- Bezüglich der Anmietung von Räumen im Objekt „Soziokulturelles Zentrum Große 
Eiche“ informierte D. Achtner, dass die Verwaltung zu Jahresbeginn von der Stadt 
selbst übernommen wurde – wie auch die Verwaltung von 100.000 Garagen in 
ganz Leipzig. Dadurch und durch Personalmangel kommt es zu zeitlichen 
Verzögerungen bei der Anmietung von Räumen in der „Großen Eiche“. Herr 
Achtner nahm daher Kontakt mit der zuständigen Bearbeiterin Frau Kunze auf. Bei 
diesem Gespräch sprach er auch das seit Jahren ausstehende Konzept für das 
Objekt „Große Eiche“ an. Hier herrsche die Meinung, dass der OR das Konzept zu 
erstellen habe. Herr Achtner klärte auf, dass einst die Bürgergesellschaft im Zuge 
der ihrer erfolgreichen Petition prüfen sollte, ob sie die Verwaltung übernehmen 
könne. Nach Prüfung erging ein Schreiben an Herrn Kaufmann (Leiter 
Liegenschaftsamt), dass dies satzungskonform nicht möglich sei. Damit fiele die 
Zuständigkeit zur Konzepterstellung zurück an die Stadt.  



 

 

- Weiterhin sprach Herr Achtner das Fehlen eines Lüftungskonzepts für die Räume 
der „Großen Eiche“ an. Dieses würde von Mietern der Räume benötigt, um ein 
Hygienekonzept vom zuständigen Hygieneamt genehmigt zu bekommen.  

- Wenn für all die Probleme zeitnah keine Lösung gefunden wird, soll der 
Amtsleiter in den OR eingeladen werden. 

- Die Patenbürgermeisterin von Böhlitz-Ehrenberg, Frau V. Felthaus will sich zur 
Sitzung am 06.05.2021 vorstellen. 

- Frau Lahm (Stadtteilkoordinatin) stellt sich kurz vor. 
- Über das „Ortsfest“ in Böhlitz-Ehrenberg (2021) soll in der nächsten OSR-Sitzung 

beraten werden. 

TOP 10   Sonstiges 

- Der Verein „Gleichwürdig.Miteinander.Lernen.“ stellt sich vor. 
- Es handelt sich hierbei um eine freie Schule (ähnlich Nachbarschaftsschule). 
- Schulstandort soll das Gebäude bzw. Grundstück „Waldmeister“ werden, die 

Umbauarbeiten haben bereits begonnen. 
- Geplant sind eine Krippe, Kita, Grund- und Oberschule. Eine Erwachsenenbildung 

ist auch vorgesehen. 
- Eröffnung soll 2021 oder 2022 als staatlich genehmigte Ersatzschule sein. 

 

TOP 11  Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 

 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 04.02.2021 statt. 

 

 Herr D. Achtner  Frau A. Kern        Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                              Protokoll     

 

 


